
 

	 Прения по докладу секретаря горкома ВКП(б) тов. Колышева&nbsp;

	 Дневник вечернего заседания 10 июля

	 На вечернем заседании делегаты заслушали доклад председателя
мандатной комиссии т. Свергуненко.

	 Большинство делегатов конференции – передовые рабочие и инженерно-
технические работники наших предприятий. 76,8 проц. делегатов с правом
решающего голоса имеют высшее и среднее образование, тогда как на XIX
партконференции их было 72 проц. к общему числу.

	 Интересны данные о партийном стаже делегатов. Большинство – члены
партии с 1921 – 32 гг. 50 товарищей со стажем с 1941 – 42 – 43 годов, три
делегата стали членами партии только в 1944 году. 102 делегата с правом
решающего голоса впервые участвовали на городской конференции.

	 Четыре Героя Советского Союза тт. Пологов, Афанасьев, Жбанов, Епимахов,
два лауреата сталинской премии тт. Морозов и Розенков, депутат Верховного
Совета РСФСР т. Аганичев приняли участие в работе конференции. 119
делегатов награждены орденами и медалями Советского Союза, 46 человек –
участники отечественной войны.

	 Под бурные аплодисменты конференция приняла приветствия секретарю
ЦК ВКП(б) товарищу Маленкову, бойцам, сержантам и офицерам 10
гвардейского Уральского добровольческого танкового корпуса.

	 Для чтения резолюции по отчетному докладу председательствующий
предоставил слово т. Суворову. После внесенных дополнений и предложений
резолюция принимается единогласно.

	 Затем были обсуждены кандидатуры в список для тайного голосования
членов и кандидатов пленума горкома ВКП(б) и ревизионной комиссии.
После выбора счетной комиссии состоялось голосование. В состав пленума
горкома ВКП(б) избрано 59 членов, 14 кандидатов и 7 человек в ревизионную
комиссию.
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	 В заключение работы конференции выступил секретарь горкома партии т.
Колышев. Он призвал большевиков Тагила еще теснее сплотиться вокруг
партии Ленина-Сталина, еще самоотверженнее трудиться, усилить помощь
наступающей Красной Армии, мобилизовать трудящихся на выполнение
священной клятвы, данной товарищу Сталину.&nbsp;

	 Больше внимания подготовке жилищ к зиме

	 Из выступления делегата А. А. Алентьева&nbsp;

	 Никогда предприятия нашего района не работали так напряженно, как за
этот отчетный период.

	 Успехи в производстве являются результатом хорошей работы партийных
организаций, которые сумели мобилизовать рабочих на борьбу за план и
график. Проводившиеся по инициативе парторганизаций смотры
использования оборудования, партийно-технические конференции по
экономике и бережливости и др. сыграли положительную роль.

	 Но если мы успешно справились с разрешением основной задачи –
увеличением выпуска продукции для фронта, то с другой, не менее важной –
улучшением быта, в частности подготовки жилья и коммунально-бытовых
помещений к зиме – не справляемся. Мы должны произвести ремонтных
работ в жилых помещениях на 3 млн. руб. и в коммунально-бытовых
предприятиях – на 1,5 млн. руб. Однако ни в июне, ни в июле ни одно
предприятие района не развернуло ремонтных работ. Недавно проведенная
райкомом партии проверка показала, что хозяйственные и партийные
руководители не занимаются этой работой. Хозяйственники должны понять,
что создание бытовых условий – залог успешной работы предприятия.&nbsp;

	 Н.-Тагильское отделение должно быть передовым на Свердловской дороге

	 Из выступления делегата П. А. Глущенко&nbsp;

	 В дни войны неизмеримо повысилась роль транспорта. Высокая оценка,
данная товарищем Сталиным труженикам тыла, относится и к тагильским
железнодорожникам. За истекший период железнодорожники отправили на
фронт десятки тысяч вагонов груза сверх плана. Вагонное депо станции
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Смычка выполнило полугодовую программу на 108 процентов, за шесть
месяцев сэкономило 36 тонн смазочного материала. Коллектив
электровозников провел большое количество тяжеловесных поездов и т. д.

	 Но наряду с положительным нельзя умолчать о недостатках в деятельности
Н.-Тагильского отделения службы движения. В 1944 году отделение
значительно ухудшило свою работу. В первом полугодии оборот вагонов
завышен в полтора раза и борьбы за ускорение оборота нет. В отделении
пренебрежительно относятся к графику. Отправление товарных поездов по
графику составляет лишь 53 процента. Недогружено десятки тысяч тонн
различной продукции, недогружены тысячи вагонов. Начальник Тагильского
отделения службы движения т. Тышков и начальник паровозного отделения
т. Покидько не принимают решительных мер к улучшению работы отделения.
Такое положение является следствием того, что участками руководят
технически безграмотные люди, никто не занимается анализом работы,
техническая мысль в загоне.

	 Плохо работают и транспортные цехи наших предприятий.

	 Тагильское отделение службы движения является крупнейшим на
Свердловской дороге. Однако руководители дороги не оказывают отделению
должного внимания, проявляют по отношению к руководящим работникам
окрики и т. д. 18 июня заместитель начальника отделения т. Маслеников
получил от разных руководящих работников управления дороги три
телеграммы с выговорами, причем интервалы в получении телеграмм были в
5 минут.

	 Наркомат путей сообщения и лично Л. М. Каганович оказывают нашему
отделению всяческую помощь. От тагильских железнодорожников и прежде
всего руководителей отделения требуется ответить на это хорошими
практическими делами. &nbsp; &nbsp; &nbsp; &nbsp; &nbsp; &nbsp; &nbsp;

	 Комсомольцы - первые помощники партийной организации

	 Из выступления делегата А. А. Произволова

	 За годы великой Отечественной войны тясячи лучших комсомольцев,
воспитанников тагильской организация ушли на фронт. За мужество и отвагу
многие из них награждены орденами и медалями Советского Союза.
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Оставшиеся в тылу молодые патриоты работают, не покладая рук, с каждым
днем увеличивая производительность труда. За последнее время на всех
важнейших производственных участках созданы комсомольско-молодежные
бригады. Если на 1 января 1943 года их было 492, на 1 января 1944 г. – 545,
то сейчас комсомольско-молодежных бригад – 1300. По примеру комсомолки
Кати Барышниковой из молодежных бригад высвобождено более тысячи
человек. Организация молодежных бригад, особенно, широкий размах
приняла на заводе, где заместителем секретаря комитета комсомола т.
Москвичев. Здесь из 603 комсомольско-молодежных бригад 8 уже завоевали
недавно установленное звание «Гвардейская».

	 Тагильские комсомольцы и молодежь явились инициаторами многих
замечательных дел. По нашему призыву началось соревнование в честь 25
годовщины ВЛКСМ.

	 Мы поклялись быть всегда впереди и держим это слово с честью. Во
внеурочное время комсомольцы и молодежь одного из заводов города
построили 55 агрегатов, на заводе имени Куйбышева молодые патриоты дали
29519 тонн чугуна сверх плана, 600 тонн стали, на Высокогорском железном
руднике – 54500 тонн руды. Экономить во всем стало законом для каждого
юноши и девушки. Нами сэкономлено 6 миллионов киловатт часов
электроэнергии, 63000 килограммов технического масла и др. За 5 месяцев
этого года собрано 62819 тонн металлолома, внесено рационализаторских
предложений, дающих 3 миллиона рублей экономии в год. Большую помощь
комсомольцы оказали в восстановлении промышленности юга. – Они
отремонтировали и отправили 26 станков, 36 приспособлений, в Сталинград
отправили 36 вагонов со строительным материалом и инструментами.

	 Чтобы добиться еще лучших результатов в работе, мы серьезно взялись за
обучение кадров. За отчетный период 20100 молодых рабочих повысили свою
квалификацию на 1 - 2 разряда. Школы ФЗО и ремесленные училища за это
время добились больших успехов. За образцовую подготовку кадров школа
ФЗО № 7 в 1 квартале завоевала знамя Государственного Комитета Обороны.

	 Строительство домны № 3, которой было присвоено имя комсомольской,
было испытанием для всей городской организации. И надо сказать, мы его
выдержали с честью. 45000 человеко-дней отработали комсомольцы города
на строительстве этого важнейшего объекта.

	 Раньше мы мало уделяли внимания сельскому хозяйству. Теперь эти
вопросы занимают в нашей работе немалое место. Созданные 67 звеньев
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высокого урожая стали передовыми в колхозах и совхозах, а молодежный
коллектив животноводческой фермы колхоза «Победа» два месяца держит
первое место в области.

	 Но, увлекшись производственными делами, мы забыли об основном и
главном – воспитании молодежи. Воспитательная работа все еще на низком
уровне. Мы обязаны больше заниматься развитием физкультурного
движения, улучшением военной работы. Многое сделали комсомольцы по
улучшению быта, но впереди еще много дел. И нет сомнения, что комсомол с
ними успешно справится.&nbsp;

	 Изучать людей, знать их настроения

	 Из выступления делегата С. А. Скачкова&nbsp;

	 За отчетный период коллектив нашего завода добился значительных
успехов в труде. 12 месяцев завод держит знамя Государственного Комитета
Обороны. За 1-е полугодие 1944 года перевыполнен план по товарной
продукции, рост производительности труда по сравнению с 1-м полугодием
1943 года составляет 116 процентов, на 13 процентов снижены убытки,
улучшено качество выпускаемой продукции. Все это – результат повышения
уровня массово-политической работы на заводе, улучшения материально-
бытовых условий трудящихся, результат возросшего влияния партийной
организации, укрепления ее связи с массами. За отчетный период тысячи
лучших людей завода приняты в ВКП(б). среди них прославленные люди тт.
Морозов, Воложанин, Скрыпник, Онищук и другие.

	 Но в практике партийной работы есть и недостатки. Мне кажется, что
нужно повысить ответственность партийных работников за улучшение
политической работы в низах, главное внимание уделять изучению
настроения, быта людей. За три года войны советский народ пережил много
трудностей и это требует сейчас от партийных организаций по-новому
поставить вопросы работы с людьми. Наша партийная организация делает
кое-что в этом направлении. Мы учим коммунистов индивидуально
заниматься с каждым работающим, знать, чем он живет, какие его мечты и
чаяния, в чем товарищу нужно оказать помощь.

	 У нас были случаи дезертирства с производства. Партийная организация
как будто бы немало работала в этой области, но нужного результата достичь
не могла. И вот работа с каждым в отдельности сыграла огромную роль в
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закреплении людей на производстве. Особенно много в этом отношении
сделала партийная организация цеха, где секретарем т. Данилевич. Слесарь
Хвостов не стал приходить на работу, говорил, что он болен и т. д. Коммунист
т. Грабов внимательно присмотрелся к нему, выяснил, что Хвостов все меры
принимал к тому, чтобы уехать с завода, не имея на это никаких причин. Тов.
Грабов поговорил с ним, взял под свое влияние. И сейчас Хвостов хорошо
работает.

	 К сожалению, еще не все партийные организации поняли, насколько важна
индивидуальная работа с людьми. Доклады и лекции в цехах чаще всего
читаются без учета запросов и настроений рабочих. Партийные
руководители должны понять, что тщательный подход к людям, изучение их
запросов поможет еще выше поднять уровень агитационной работы,
обеспечить выполнение поставленных перед коллективом задач. Нужно
только в этом деле проявлять инициативу. Я приведу такой характерный
пример. В цехе, где начальником т. Горбунов, тщательно изучались
материалы X сессии Верховного Совета. Агитаторы, рядовые коммунисты
много разговаривали с рабочими о хозрасчете. В результате по инициативе
коллектива цех перешел на хозяйственный расчет. Его примеру последовали
другие. Это дало замечательные результаты. По предварительным подсчетам
себестоимость1 тонны стали снизилась на 14,2 процента, 1 тонны литья – на
17 процентов и т. д

	 Коммунисты завода вместе со всей партийной организацией города
добились серьезных успехов. И эти успехи мы будем с каждым днем
множить.&nbsp;

	 За боевую работу металлургов

	 Из выступления делегата Л. Я. Левина&nbsp;

	 В 1943 году доменный цех Ново-Тагильского металлургического завода
значительно увеличил выпуск чугуна по сравнению с 1941 - 42 гг., цех на
протяжении 8-ми месяцев держал знамя Государственного Комитета
Обороны, коллектив добился рекордного коэфициента использования объема
печей. Новый, 1944, год доменщики начали хорошо. В январе мы завоевали
сталинское знамя, но последующие месяцы работа ухудшилась, особенно
позорной она была в апреле. Главная причина тому – мы ослабили внимание
к правильному и рациональному использованию оборудования. Мы не
выполнили плана в мае и июне и только в июле цех работает по графику и
успешно справляется с заданием. Доменщики прилагают все усилия к тому,
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чтобы вновь завоевать право называться лучшим цехом Советского Союза.

	 С вводом в эксплоатацию доменной печи № 3 в полтора раза увеличивается
расход сырья. Однако за последние месяцы сырье не выгружается на склад,
его едва хватает на сутки. Это может явиться серьезным препятствием к
нормальной работе цеха в последующие дни.

	 Мне кажется, что у наших строителей неправильное направление в ведении
строительных работ. Они строят основные агрегаты, а второстепенные, без
которых все-таки немыслима нормальная работа, откладывают на задний
план. Например, домна № 3 пущена еще в апреле, а фронты выгрузки до сих
пор построены не все. Не принята также в эксплоатацию разливочная
машина, проложенные пути дали просадку, а подбивка их затягивается.

	 Строители обязаны сдавать промышленные объекты комплексно, без
недодедок.&nbsp;

	 На каждом предприятии создать собственные продовольственные базы

	 Из выступления делегата Ф. М. Гавва&nbsp;

	 Работники сельского хозяйства индустриального Тагила за годы
Отечественной войны проделали большую работу. Особенно большой рост
площадей под посевами овощных культур и картофеля мы имеем в этом году.
По подсобным хозяйствам он, например, составил 45 проц. против 37 проц. в
1943 году, по колхозам 19 проц. против 12. Посажены новые культуры:
гречиха, фасоль. Расширилась площадь сортовых посевов. Несмотря на то,
что весенне-посевная кампания в этом году проводилась в более тяжелых
условиях – мы испытывали острый недостаток семян, – сев зерновых и овощей
закончили в срок. Сейчас задача состоит в том, чтобы добиться высокого
военного урожая. Одно из основных условий получения высокого урожая –
тщательный уход за посевами. И вот с этим дело обстоит не везде
благополучно. В совхозе № 1 подсобного хозяйства Ново-Тагильского
металлургического завода сахарная свекла не прополота. Много сорняков на
полях и в других хозяйствах. Между тем сроки прополки уже давно прошли.

	 Нам серьезно следует решать вопрос о расширении парниково-тепличного
хозяйства. То, что нами сделано в этой области, ни в коем случае не может
удовлетворить спроса в ранних овощах. Подсобное хозяйство ОРС'а, где
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начальником т. Ситцевой, должно построить 2000 квадратных метров теплиц,
не построило ни одного, Ново-Тагильского металлургического завода – 1000
квадратных метров, и тоже не построено. Имеющиеся парники используются
плохо.

	 Тагил является родиной высокопродуктивной коровы «Тагилка». Однако, в
подсобных хозяйствах, колхозах и в индивидуальном секторе «Тагилки» мало.
Мы обязаны добиться, чтобы каждое хозяйство имело только породистых
коров. Увеличить снабжение трудящихся молочными продуктами – наша
первостепенная обязанность. Надо больше проявлять внимания к вопросам
животноводства. В некоторых хозяйствах дело доходит буквально до курьезов.
В хозяйстве коксохимического завода одна корова в год дает 600 литров
молока, а в совхозе «Тагил» столько же дает одна коза за полгода.

	 Большая задача, которую мы обязаны решить – это заготовка кормов для
скота. Надо принять самые энергичные меры к тому, чтобы не упустить
сроки заготовки сена, силоса, обеспечить сытную зимовку скоту.
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